



本年度から3年次の「前倒し選考」を導入した石川県で、7月に実施した教員採用1次試験＝同県小松市の小松高校で

教員採用1次試験 増える「前倒し選考」

ている学生が、これまで先に採用試験があった民間企業や公務員に流れてしまっていたのを、防ぐ狙いがある。ただ、受験準備が大幅に早まることにに対し、教員を養成する大学側はあまりの早期化は、学業に影響を与えるのではないか』などと懸念している。(酒井博章)

先生が足りない

年度以降で初めて20万件を割り込んだ「前倒選考はやめておかないと」。24年度も実施予定。今後「終わることはない」と強調だ。

競争率が小さい小学校教員の1次試験では、3年次の前倒選考を導入する予定の三重県教委の担当者は「個人的見解と前置きした上で『教員を目指して勉

なり手の取り合いに／実習前の「合格」疑問

当理事事を務める野村恒有副学長は、「大学時代の前倒し選考を挙げて、「大学として、もと手を挙げて、就職活動を從事しようという感覚ではない」と、慎重な姿勢を示した。

1年次の受験 今後も 基本

ニアや部活、アルバイトなどの多

視する声が相次いだ。回答が

職場改善まず必要

教員採用試験の前倒し選考に、教員不足の現状を解消する効果はあるのかー。東京大大学院の金井利之教授（自治体行政学）=写真



東京大大学院

教員採用試験の前倒し選考に、教員不足の現状を解消する効果はあるのかー。東京大大学院の金井利之教授（自治体行政学）＝写真＝に話を聞いた。

—3年次に1次試験を受験できる前倒し選考の導入が進む。その効果は？

効果は限定的で、教委が命ぜるような優等生の人材

確保は難しいだろう。少子の方策は？

評議会の早期化や複数回開催といった小手先の対策では、意味がない。大学3年間に1次試験を突破したとしても、その後の2次試験までに魅力的な民間企業から内定が出ては、そちらに就職してしまうだけ。教育現場は地道に働きやすい職場をづくり、やりがいを感じら

学問への姿勢 変化を懸念

能性もあつた。日大の担当者は「資本主義」と危惧する」と業界が多る」といふ「影響」大(三)授は取扱は探究研究者的研究者、持たで学ぶことを念した。

字のうち十五歳の大學生が、本福祉社（愛知県伊勢市）は「大学で学問を学ぶ」が弱まるのではないか」と答えた。岐阜聖徳学園（岐阜市）は、「本来、大学は創設する場所だ。試験システムを用いて、実学的な勉強を実現する」と答えた。岐阜県立農業技術専門学校（岐阜市）は、「試験対策が負担になる」と答えた。